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Cari Cittadini, 

sebbene l’attuale ordinamento degli Enti locali preveda, a 

seguito delle modifiche apportate alla legge regionale, che la 

redazione della relazione sullo stato dell’attuazione del 

programma politico-amministrativo esposto durante la campagna 

elettorale sia annuale e non più semestrale (art. 127 comma 22 

della legge regionale n°17 del 28/12/2004), il Sindaco vuole 

presentare, in ossequio all’impegno preso con gli elettori, una 

relazione semestrale esplicativa dell’attività amministrativa sin 

qui svolta. 

L’attività di questo primo periodo è stata ispirata, oltre che 

alla costituzione di tutti gli organi previsti dalle vigenti norme, 

alle linee guida costitutive del programma elettorale presentato 

ai cittadini durante la campagna elettorale tenutasi nel maggio 

scorso e che pone, come suo insostituibile e fondante principio, 

il cittadino al centro dell’attività amministrativa. 

Per questo abbiamo lavorato alacremente all’elaborazione 

del programma amministrativo già prima della campagna 

elettorale con la dovuta serietà e la necessaria accortezza, 

esaminando il paese e la comunità, rilevandone i bisogni, 

progettando strategie di sviluppo compatibili con la realtà 

economica del territorio e redigendo un programma elettorale 

con una perizia tale da far in modo che, quanto programmato, 

potesse trovare possibile compimento per uno sviluppo reale da 

condividere e salvaguardare nel tempo. 
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Questo modo innovativo di amministrare affonda le sue 

radici in un terreno comune all’intera compagine amministrativa, 

che consiste nel volere dare concretamente vita ad UNA 
ACQUEDOLCI MIGLIORE. 

Rendere Acquedolci migliore non solo a parole ma nei 

fatti, realizzando finalmente quelle piccole cose che 

contribuiranno a farla evadere dal torpore in cui ha versato e che 

l’ha ingiustamente relegata e condannata ai margini di 

qualsivoglia sviluppo; uno stato di abbandono e degrado 

provocato, in passato, da scelte infelici e irrecusabilmente prive 

di lungimiranza. 

Da qui nasce la nostra prioritaria esigenza di una 

palingenesi radicale per Acquedolci, palingenesi affidata 

all’applicazione di un nuovo metodo che non eredita niente dal 

passato e che si rivolge al presente con precise prospettive in 

previsione di un futuro nel quale miglioramento, rinnovamento 

e, perché no, perfezionamento divengano termini da poter 

utilizzare frequentemente in riferimento alla nostra Acquedolci. 

Il leitmotiv che illumina costantemente il nostro progetto e 

che, a nostro giudizio, ha ottenuto il largo consenso che ci 

permette oggi di amministrare è GUARDARE AL FUTURO 

DI ACQUEDOLCI CON UNO SGUARDO NUOVO. 

Stiamo a questo riguardo cercando di mettere in atto, 

nell’amministrare la macchina comunale, un deciso 

rinnovamento, e questo comporta l’acquisizione di un habitus 
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mentale e culturale capace di dare avvio a scelte propositive e, 

nello stesso tempo, vincenti per la tutela ed il benessere del 

cittadino. È questa una “filosofia di azione” che intende 

presentarsi non come mera e sterile astrazione ma, al contrario, 

come fortemente operativa e capace per ciò stesso di “mordere la 

realtà” tangibilmente. 

Proprio per questo il Sindaco ha sentito l’esigenza di fare 

recapitare a voi tutti, cittadini di Acquedolci, una copia di questa 

relazione al fine di attuare una capillare divulgazione e rendere, 

in siffatto modo, sempre più “trasparente” l’attività 

amministrativa, offrendovi la possibilità di poter generare 

autonomamente le vostre valutazioni.  

Seguendo questo percorso, ciò che ci auspichiamo con 

forza è il massimo coinvolgimento di tutta la comunità, 

appellandoci a valori intrisi di democrazia e pluralismo affinché, 

proprio i vostri commenti e i vostri suggerimenti sul nostro 

operato, possano fornirci gli spunti di riflessione necessari e 

adeguati per un’eventuale modifica dell’azione amministrativa, 

consci del grande ruolo rivestito da una più realistica ed elastica 

corrispondenza tra il proprio operato e le esigenze del cittadino. 
Vediamo nel costante servizio alla comunità e alla persona 

il senso più alto e nobile della “Politica”. 

Contestualmente crediamo che, per poter al meglio 

effettuare tale servizio, sia necessario il rapporto costante con 

Voi Cittadini, rapporto che va mantenuto vivo con iniziative che 
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consentano a noi amministratori di avere sempre contezza delle 

piccole e grandi esigenze della comunità e che allontanino 

definitivamente dalla Vostra mente l’idea che il Politico si 

ricordi del Cittadino solo alla scadenza elettorale. 

Una premessa a ciò che seguirà è dovuta: tutto quello che è 

stato realizzato in questi primi sei mesi è frutto dell’operato 

messo in atto con umiltà e sacrificio da una squadra 

amministrativa che, in ogni circostanza, ha dimostrato di essere 

ben coesa e di saper lavorare sempre e comunque in piena 

sintonia e in comune accordo. 

Nel rispetto dei principi sopra indicati sono stati adottati 

gli atti e realizzate le iniziative che sinteticamente si riassumono 

nella presente relazione:  

GIUNTA COMUNALE: 

 

         Sindaco 

                       Avv. CIRO GALLO 

Con deliberazione n. 61 del 31-05-2007 è stata nominata la 
Giunta Comunale nelle persone dei Sig.ri: 

Vice Sindaco 

Cav. GIAMBÒ ANTONINO 

Deleghe: Commercio - Artigianato - Politiche del 
lavoro ed occupazionali - Risparmio energetico e 
fonti alternative di energia. 
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Sig.ra LOMBARDO CONCETTA 

Deleghe: Pubblica istruzione - Biblioteca - 
Valorizzazione Beni Culturali e Museali - Pari 
Opportunità 

    

 

Dott. DI PIAZZA CIRO BENEDETTO 

Deleghe: Bilancio - Finanze - Programmazione 
Economica – Risorse Comunitarie - Sport - 
Turismo e Spettacolo 

   

 

Sig. ZINGALES SALVATORE 

Deleghe: Famiglia - Associazionismo e 
volontariato - Solidarietà - Servizi sociali - Enti 
assistenziali - Assistenza al cittadino 

    

 

Dott. SALANITRO FILADELFIO 

Deleghe: Sanità - Sicurezza e salute sui luoghi di 
lavoro - Infrastrutture culturali - Valorizzazione e 
tutela ambientale 

   

 

Avv. PRINCIOTTA GIUSEPPE (MReP) 

Deleghe: Lavori Pubblici - Arredo Urbano - 
Patrimonio - Autoparco - Urbanistica e 
Pianificazione territoriale 

 

Il medesimo giorno del suo insediamento la Giunta 

Comunale, trovatasi senza Bilancio di previsione e senza 

adeguate risorse per realizzare una decorosa estate 2007, ha 

provveduto con deliberazione n.65 del 31-05-2007 ad attuare il 

dimezzamento dell’indennità di carica spettante per legge 

agli amministratori.  
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Dopo l’insediamento 

dell’Amministrazione, 

uno dei primissimi 

interventi che sono 

stati effettuati, è stato 

procedere ad una 

tempestiva ed efficace pulizia delle spiagge, a fronte della 

stagione estiva dietro le porte, per garantire ai cittadini ed ai 

turisti di poter usufruire di un servizio minimo ma indispensabile 

per un dignitoso soggiorno al mare. Inoltre abbiamo anche 

provveduto ad attrezzare una parte della spiaggia, per 

valorizzarla ulteriormente, con un lido munito di sdraio e 

ombrelloni. La suddetta area è stata opportunamente controllata 

dal servizio di un bagnino.  

 

Sono stati rimessi in funzione, con adeguati 

accorgimenti, gli impianti sportivi (tennis, calcetto, basket) 

presenti nel Paese che da tempo immemorabile non assolvevano, 

a causa di una negligenza immotivata alla quale erano stati 

sottoposti in passato, alla loro funzione principale: rappresentare 

una valida risorsa e un significativo diversivo per tutti i nostri 

giovani i quali, in questo modo, possono finalmente dedicarsi 

alle loro passioni ed alimentarle senza dover “emigrare” in altri 

Paesi. 
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Su sollecitazione dell’Amministrazione, Acquedolci ha 

ottenuto dall’Assessore Regionale alla Cooperazione, 

Commercio, Artigianato e Pesca Antonino Beninati un 

Decreto Regionale che lo riconosce “Comune ad economia 

prevalentemente turistica e città d’arte”. Con deliberazione di 

Giunta n.73 del 06-07-2007 la stessa Amministrazione ha preso 

atto del suddetto decreto, valido dal 01 maggio al 30 settembre, 

il quale possiede un’indubbia rilevanza consentendo al nostro 

Comune di avere delle prelazioni nella circuitazione di spettacoli 

regionali di enti sovra comunali, nella richiesta di finanziamenti 

e nell’assegnazione delle risorse.  

 

Con l’approvazione della 

deliberazione di Giunta n.80 del 12-07-07 

ha preso avvio la programmazione e la 

realizzazione per la stagione estiva del 

“PROGETTO T.E.A.M. 2007”, cioè di 

una serie di manifestazioni estive di vario 

genere (culturali, artistiche, musicali, 

ricreative, sportive) che hanno allietato, animato e promosso la 

vita comunitaria della cittadina. Per la realizzazione del 

sopraccitato progetto l’Amministrazione ha avuto solamente 

sessanta giorni di tempo, essendosi insediata il 15-05-07; eppure 

con l’adeguata programmazione in bilancio e le tempestive 

richieste di collaborazione, compartecipazione e patrocini ad 
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associazioni, soggetti privati, operatori economici ed Enti, si è 

riusciti ad approntare un cartellone degno delle migliori cittadine 

costiere. 

Molteplici e disparate sono state le iniziative e le 

manifestazioni realizzate; alcune tra queste meritano di essere 

ricordate:  

 Si è provveduto ad illuminare adeguatamente Piazza 

Libertà e, successivamente, si è utilizzata la stessa per la 

realizzazione di rassegne cinematografiche che hanno 

accompagnato l’intero decorrere della stagione estiva.  

 Ci si è interessati, sin dall’inizio, a cercare di regalare un 

nuovo look alle due ville principali del Paese, villa 

Borsellino e villa Falcone, procedendo primariamente ad 

attuare una radicale 

pulizia di questi 

spazi. Alla villa 

Borsellino è stata 

divelta una parte 

della ringhiera che 

la cingeva, degradata ad uno stato di completo abbandono. 

Questo intervento ha donato alla Villa una seconda 

giovinezza, facendone emergere l’indiscussa bellezza e 

rendendola agevolmente usufruibile anche al suo interno. 

Alla villa Falcone, che versava ormai da parecchi anni in 

uno stato di totale incuria e sporcizia, è stato restituito il 
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rilievo che giustamente merita ed è divenuta il centro 

pulsante nel quale sono state svolte molteplici 

manifestazioni estive. Inoltre l’Amministrazione, sensibile 

all’incremento turistico e ricreativo del nostro Centro, si è 

attivata a tal fine a dare in uso a terzi il chiosco sito 

all’interno della villa Falcone.   

 Sono state effettuate varie rassegne teatrali, serate di 

cabaret, miss Teen Agers, una serata con Radio 105 e, per 

i bambini, teatro e feste con i gonfiabili. 

  La vera e propria 

punta di diamante 

del “PROGETTO 

T.E.A.M 2007” ha 

riguardato la 

programmazione e 

la successiva 

realizzazione di tre concerti che hanno ben 

contraddistinto e configurato la nuova fisionomia della 

stagione estiva di Acquedolci: Massimo di Cataldo, Luca 

Carboni e Sandro Giacobbe. Tutti e tre i concerti sono 

stati ampiamente apprezzati ed hanno riscosso un successo 

non indifferente dovuto anche, per quanto riguarda Luca 

Carboni, alla scelta sicuramente pionieristica nel suo 

genere di effettuare il concerto in una location insolita, la 

spiaggia sita in c/da Buffone. È bene ricordare, a questo 
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proposito, che da innumerevoli anni il nostro Comune non 

era più in grado di vantare una programmazione estiva 

talmente ampia e doviziosa di eventi.  

 

Con l’approvazione della deliberazione n.83 del 20-07-07 

la Giunta ha accolto la richiesta di sovvenzione da parte della 

Società Cooperativa Sociale Arcobaleno a r.l. relativa all’attività 

estiva “Estate Ragazzi Tutti al mare” facendo ripartire, 

dunque, un’iniziativa dotata di grande valore sociale che da circa 

quattro anni si era arenata. L’Amministrazione ha ritenuto questa 

attività meritevole per un duplice fine, quello di dare vita ad un 

progetto ludico-ricreativo che coinvolge i bambini del territorio 

in attività stimolanti e, soprattutto, per gli obiettivi formativi 

interni al progetto stesso, cioè: favorire la socializzazione e la 

relazione tra pari; creare uno spazio di incontro “protetto” per i 

bambini; prevenire il disagio e la devianza; animazione estiva 

della comunità locale. 

 

Con determinazione sindacale n.26 del 12-07-2007 è stata 

nominata Portavoce dell’Ente, ai sensi dell’art.7 legge 

n.150/2000, la dott.ssa Donata Spina, in attuazione dei principi 

che regolano la trasparenza e l’efficacia dell’azione 

amministrativa e disciplinano le attività di informazione e di 

comunicazione delle pubbliche amministrazioni. Questa figura, 

della quale il Comune di Acquedolci per la prima volta si è 
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dotato, ottempera a compiti di diretta collaborazione con il 

Sindaco al fine di disciplinare, orientare e pianificare i rapporti 

di carattere politico-istituzionale con gli organi di informazione. 

 

Con delibera di Giunta n.92 del 26-07-2007 si è proceduto 

alla realizzazione della Festa di “San Benedetto il Moro” tramite 

l’approvazione dello schema del protocollo di intesa con la 

Confraternita “San Benedetto il Moro”. La Festa di San 

Benedetto il Moro riveste, infatti, per la nostra cittadina un 

grande valore etico-cristiano e socio-culturale. Tale evento è 

molto atteso dall’intera Comunità, particolarmente devota al 

Santo protettore, che onora ormai da diversi anni non solo con 

festeggiamenti promossi ed organizzati dalla Confraternita San 

Benedetto di Acquedolci, con il patrocinio di questo Comune e 

con grande partecipazione dei cittadini, ma soprattutto con 

momenti spirituali (triduo, processione del simulacro e reliquia) 

ed anche attività ricreative e concertistiche. 

 

Per quanto riguarda i servizi socio-assistenziali, anche in 

questo settore l’Amministrazione ha deciso di dare avvio ad un 

new course in quanto, con la deliberazione di Giunta n.95 del 26-

07-2007, ha deciso di approvare il progetto “Recupero alla 

legalità e reinserimento sociale”. Il presente progetto, destinato 

a soggetti in detenzione domiciliare e/o ex detenuti, vuole essere 

uno strumento di politica sociale mirante all’integrazione sociale 
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degli stessi, recuperandoli alla legalità. Esso si propone, 

pertanto, di far riacquistare alla persona la dignità umana nel 

contesto territoriale di appartenenza e “rompere”, attraverso una 

sinergia di interventi e servizi di sostegno all’occupazione, 

quella separazione che si viene spesso a creare tra i cittadini da 

una parte e i detenuti o ex detenuti dall’altra. L’Amministrazione 

Comunale, attraverso l’ufficio dei Servizi Sociali, può destinare 

gli utenti che ne fanno richiesta nei vari interventi proposti: 

- custodia-cautela e manutenzione di strutture pubbliche e 

beni mobili, anche durante le festività e le attività 

ricreative; 

- sorveglianza e cura dei giardini pubblici; 

- pulizia straordinaria di strade urbane ed extra-urbane di 

notevole transito; 

- pulizia delle spiagge; 

- realizzazione di altri servizi comuni. 

Tale progetto ha la finalità, altresì, di superare 

l’assistenzialismo puro il quale, invece di incidere positivamente 

sul disagio, produce un effetto negativo perché induce tale 

soggetto a pensare che il sussidio costituisca un diritto 

inalienabile e lo mantiene pertanto in una condizione passiva 

estremamente negativa. 

 

Con deliberazione n.137 datata 08-10-2007 la Giunta ha 

approvato l’erogazione della mensa per la scuola elementare e 
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materna, impegnandosi a garantire il servizio per l’intero 

anno scolastico 2007/2008, dimostrando di essere sensibile alle 

preziosissime esigenze dei bambini e dei genitori. 

L’Amministrazione ha, in questo modo, dimostrato di arrivare 

puntuale all’appuntamento preso con gli elettori nel proprio 

programma amministrativo. 

Il costo del pasto per alunno è stato quest’anno 

rideterminato perché, su proposta del Dirigente Scolastico e della 

commissione mensa dell’Istituto Comprensivo, è stato adottato, 

dopo l’intervenuta approvazione dell’autorità sanitaria, un nuovo 

menù. Pertanto, in base alla nuova tabella dietetica, il prezzo del 

pasto per l’alunno della scuola materna è di € 1,60 e per l’alunno 

della scuola elementare di € 1,85. 

Inoltre, l’Amministrazione tiene costantemente un faro 

acceso sul settore Scuola, attenzionandolo attraverso un impegno 

sempre in fieri, allo scopo di supportarlo e potenziarlo in modo 

consono alla straordinaria importanza che esso riveste.  

 

Con l’approvazione della deliberazione n.139 datata 08-

10-07 la Giunta ha accolto la richiesta da parte dell’Associazione 

Turistica Pro Loco Acquedolcese “San Teodoro” per la 

concessione alla stessa dell’area pubblica compresa fra le vie 

Fiume, Lungo Parco Littoria, Lungo Parco Sabaudia e Mestre. 

La suddetta area, la quale è stata concessa all’Associazione 

Turistica Pro Loco Acquedolcese “San Teodoro” per tre anni 
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rinnovabili alla scadenza, verrà utilizzata per lo svolgimento di 

attività ricreative e di svago, al fine di creare occasioni sia di 

aggregazione sia di sviluppo socio-culturale e turistico per la 

Cittadina, sollevando il Comune di Acquedolci da qualsiasi 

responsabilità che potrebbe derivarne dall’espletamento di tali 

attività. L’Amministrazione ha valutato positivamente l’istanza 

presentata dalla sopraccitata Associazione per molteplici motivi, 

tra cui: 

- il fatto che la richiesta sia scaturita dalla disponibilità 

offerta da parte dei cittadini, alcuni dei quali anziani, a 

dedicare parte del loro tempo libero alla cura e alla 

manutenzione di un’area pubblica; proprio per gli anziani 

del nostro Paese, è intento dell’Amministrazione 

realizzare un “centro diurno” che consenta loro di 

trascorrere ed allietare parte delle loro giornate; 

- il fatto che fra il Comune di Acquedolci e l’Associazione 

Turistica Pro Loco Acquedolcese “San Teodoro” è stato 

sottoscritto un protocollo di intesa finalizzato allo 

sviluppo socio-culturale e turistico del nostro Centro; 

- il fatto che l’Associazione Turistica Pro Loco 

Acquedolcese “San Teodoro” si impegna a mantenere 

pulita ed efficiente l’intera area assegnata a proprie spese, 

fermo restando che le migliorie apportate entreranno a far 

parte del patrimonio comunale nulla dovendo 

all’Associazione.  
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Grazie a questa iniziativa, portatrice di valore sociale, 

l’Amministrazione ha provveduto a fornire gli input necessari 

all’ottimizzazione di spazi urbani che, contrariamente, 

rimarrebbero sterilmente inutilizzati. 

 

Con deliberazione n.145 del 22-10-2007 la Giunta ha 

approvato il sostegno alla manifestazione “Autunno d’Arte” e 

all’approvazione dello schema del protocollo di intesa. 

La manifestazione “Autunno 

d’Arte” è un’iniziativa culturale, svolta 

dall’Associazione Turistica Pro Loco 

Acquedolcese “San Teodoro”, che 

persegue un duplice obiettivo: da una 

parte quello di valorizzare i talenti locali 

che si esprimono attraverso l’arte nelle sue 

molteplici forme e dall’altra quello di promuovere l’immagine di 

Acquedolci favorendone lo sviluppo culturale e turistico anche 

in un periodo in cui, normalmente, non vengono realizzate altre 

attività di richiamo turistico. L’Amministrazione ha, dunque, 

concesso l’utilizzo gratuito dell’edificio di proprietà comunale, 

ubicato nella Piazza Giovanni Paolo II, all’Associazione per il 

tempo necessario alla realizzazione della manifestazione, la 

quale ha preso avvio Domenica 4 novembre 2007 per 

concludersi Domenica 16 dicembre 2007. 
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Con determinazione n.148 del 24-10-07 il Comune ha 

proceduto a proprie spese, in occasione della commemorazione 

dei defunti, al noleggio e all’installazione dell’illuminazione 

artistica e decorativa presso il Cimitero Comunale. L’effetto 

sortito da questo intervento è 

stato assai gradito dalla 

cittadinanza, non solo perché 

la suddetta iniziativa ha 

sgravato i cittadini dall’onere 

finanziario derivato 

dall’installazione della lampada votiva, ma anche perché, per la 

prima  volta nella sua storia e in via straordinaria, tutta l’area 

cimiteriale (vialetti interni, cappelle, loculi e Chiesa cimiteriale) 

è stata illuminata a giorno senza che il Comune chiedesse alcun 

contributo ai cittadini.  

 

Anche se l’attuale Amministrazione Comunale si è 

insediata da soli sei mesi, il breve tempo non ha costituito un 

deterrente affinché la stessa Amministrazione, sensibile e accorta 

alle esigenze dei cittadini, si tenesse sempre in costante contatto 

e dialogo con i rappresentanti dell’ATO Messina 1 relativamente 

al problema del caro-tariffe.  

A questo riguardo, l’attuale Amministrazione non può in 

alcun modo intervenire sulle bollette relative all’anno 2005 in 
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quanto il precedente Consiglio Comunale di Acquedolci ha, a 

suo tempo, approvato il relativo conto consuntivo. 

Per l’anno 2006, tutti i cittadini hanno già ricevuto la 

bolletta relativa alla prima rata di acconto. Nella seduta del 

Consiglio Comunale tenutasi giorno 11/11/2007 sono state 

adottate delle misure volte a favorire la rimodulazione e la 

riduzione delle tariffe, i cui effetti potranno essere 

concretamente verificati dagli utenti già per il saldo del 2006. 

 

Da ultimo, per dare vita ad una nuova e più funzionale 

organizzazione della macchina comunale, si è provveduto al 

riaccorpamento degli uffici procedendo, in tal senso, allo 

spostamento dell’Ufficio Tecnico Comunale all’interno del 

Palazzo Municipale. In questo modo tutti gli uffici comunali 

sono stati riuniti in un’unica sede.  
 

La presente relazione è stata elaborata grazie al supporto 

del Portavoce dell’Amministrazione Comunale, dott.ssa Donata 

Spina.  

 

                                                            IL SINDACO 
                                                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


